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济 宁 国 家 高 新 区

济宁高新区开启“三次创业”，核心区建设全面迈入了蓼河新区新时代，城市发展提速
东进，备受瞩目。自本期起，本报开设“蓼河新区提速”专栏，聚焦顶层设计、园区建设、城建
发展、功能设施布局、民生期待等方面，全面呈现蓼河新区建设的新进展、新局面，探析高
新区的产城融合之路。

“祥济路两侧绿化已完成
1 . 8公里绿植栽种，乔木2300
棵，灌木植被48380平方米，日
本晚樱、特选樱花、金森女贞、
七叶树、朴树……道路两侧绿
植栽种种类近20余种。”祥济
路南延工程相关负责人说，祥
吉路作为高新区路网中比较
重要的城市道路，是蓼河新区
路网的骨架，承载着重要的车
辆通行功能，作为主要干道更
要注重绿化层次、季相变化和
动态效果。

在绿化种植设计上，以体
现大绿量的生态型为主要目
标，营造碧树彩花的道路景观
效果，以“樱花香韵，落英缤
纷”作为设计主题，樱花为前
景特色树，以草坪结合宿根花
卉为绿化布局，孟子大道至鸿
广路之间以白色樱花栽种为
主，鸿广路至济邹路以红色樱
花栽种为主，打造高新区“樱
花大道”，形成自然的生态景
观。

“鸿广路至山博路路段的

沥青面层铺设将于本月底完
工，山博路至开元路路段正在
加紧施工，年底前完成路基铺
设，届时根据现场实际情况进
行沥青面层铺设。”祥济路南
延工程相关负责人说，祥济路
地下雨污分流管网铺设已全
部铺设完毕，下一步将要求道
路两侧所有企业、单位进行雨
污分流管道改造，统一进入雨
污分流管网，有利于更好的保
障高新区的生态环境和蓼河
新区的发展。

万事开头难
飞速发展随之而来

“刚来的时候，我们的
办公地点就在科苑小区一
家开发公司的二层楼里。”
朱颖丽说，当时的高新区就
只有一个洸河街道办事处，
整个社发局也就只有武装
部、保险处、计生办、经贸
办、办公室五个部门，一共
十来个人。

随着经济的发展，落地的
项目越来越多。“建设就需要
土地，那是最艰难的一段时
间，我们需要与各个上级部门
协调沟通，确保建设用地和资
金。”朱颖丽回忆说，“虽然万
事开头难，但随着园区越来越
多，项目也越来越多的扎根于
高新区。”

随着高新区的加快发
展，老百姓从村民变成了居
民，原来的旧村庄变成了社
区，居民的生活质量也在不
断提升。

2000年，柳行街道划入高

新区，2003年王因、黄屯街道
随后划入，到了2013年底，接
庄街道也投入高新大家庭之
中。这在朱颖丽看来，是高新
区快速发展的必然结果。

围绕社区居民
各种服务很贴心

“当时要建社区服务中
心 ，大 家 都 不 知 道 那 是 什
么。”回忆建社区服务中心的
场景时，朱颖丽笑着说，随着
时间的推移，现在看来，当时
的眼光真是超前的。“我们一
直围绕着居民服务，先后建
立了多个社区服务中心，老
百姓可以在这里享受一站式
服务，不出家门就可以解决
问题。”

随着居民生活水平的不
断提高，医疗健康逐渐受到老
百姓的重视，原来很多简陋的
卫生室，已经无法为老百姓提
供干净、舒适的就医环境，更
无法满足老百姓的生活需求。

“为了向老百姓提供更加
便捷、优质的医疗服务，我们

实施了三甲医疗全覆盖工程，
把卫生室交给济宁市人民医
院统一管理，同时利用两年时
间，建起了47处高标准化的卫
生室。”朱颖丽说，现在卫生院
不仅经常性开展“义诊进社
区”、“名医进社区”等活动，定
期组织人民医院的专家坐诊，
还实现了远程诊疗。老百姓按
卫生院标准收费，享受到的却
是三甲医院的检验及诊断水
平。

20年坚守一线
保障民生福祉

“诚实做人，脚踏实地做
事”，一直都是朱颖丽做人做
事的准则。在建立社区服务中
心之初，她就一直坚守在工作
的第一线。“那时天天在上级
主管部门、街道办事处和村之
间来回跑，给村民做解释工
作，积极争取上级支持。”朱颖
丽说。

前不久，济宁高新区关
爱留守人群项目成功入选
国家级试点。现在，高新区

内各个社区的服务中心设
施越来越完备，服务也越来
越贴心。针对留守儿童，建
设了四点半学校，孩子们在
放学后可以在四点半学校
里写作业、看书；针对留守
妇女，专门开设了培训班，
教她们怎么创收；针对留守
老人，建立了养老院，让留
守老人可以安享晚年……

这一切的实现，都是像朱颖
丽这样的高新人脚踏实地、
努力工作的结果。

“是责任感让我一直坚守
在保障民生一线，是老百姓的
信任给了我工作的动力。”朱
颖丽说，20年来，她始终努力
肩负起自己的责任，脚踏实地
的做好自己份内的每一项工
作。

开栏语

祥济路南延工程目前施工过半，预计明年中旬正式通车

咱咱高高新新区区的的““樱樱花花大大道道””，，值值得得期期待待
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文/图 本报见习记者 李亚腾

济宁高新区祥济路(原荣昌路)
南延工程，目前已进展过半，预计明
年6月份可全面正式通车，届时将打
通孟子大道与济邹路。祥吉路两侧
绿化种植以“樱花香韵，落英缤纷”
作为设计主题，将打造高新区“樱花
大道”，形成自然的生态景观。

铺设透水路面，助力海绵城市体系建设

目前，孟子大道至鸿广
路之间南北方向路段已完成
沥青路面摊铺，长度为1 . 8公
里，可正常双向通车，现场施
工人员正在为道路两旁的绿
色植被进行浇水和养护。

据祥济路南延工程相关
负责人介绍，济宁海达行知
学校与王回庄社区便坐落于
道路东侧，为了缓解学校及
周边社区、企业的停车压力，
同时在济宁海达行知学校南
门东侧修建了168个公共停
车位，缓解了周边道路的交
通压力。

祥济路南延工程的非机
动车道、人行道以及公共停
车位，均采用透水混凝土进
行铺设，现已完成12700平

米。“透水路面的铺设能够有
效的补充地下水源，缓解城
市地下水位急剧下降等一些
城市环境问题，同时消除地
面上的油类化合物等对环境
污染的危害，是海绵城市体
系建设的重要部分，有利于
生态环境的良性发展。”该负
责人说。

济宁高新区祥济路(原
荣昌路)南延工程目前已进
展过半，全长4 . 9公里，预计
明年6月份可全面正式通车。
届时，将打通孟子大道与济
邹路，不仅缓解周边社区、学
校出行压力，还将对道路两
侧企业聚集区的发展起到助
推作用，提升周边配套设施，
带动蓼河新区整体发展。

绿植种类多，打造高新区的“樱花大道”

济宁高新区计划生育协会副会长、办公室主任朱颖丽———

高高新新区区民民生生福福祉祉指指数数持持续续增增进进
本报见习记者 王博文

“第一次踏上高新区这片土地时，这里还是大片的农村和田地，
随着经济快速的发展，高新区开始发生着美丽的蝶变。”谈起建区25
年以来高新区民生福祉持续改善、人民幸福指数不断攀升，济宁高新
区计划生育协会副会长、办公室主任朱颖丽脸上露出满意的笑容。

本报济宁 1 0月 2 6日讯
(见习记者 王博文 通讯
员 王文婕) 日前，济宁高
新区市场监管局开展第四
季度食品安全监督抽检工
作，先后对高新区内的 5个
街道的餐饮单位、食品流通
单位、食品生产企业的食品
进行100个批次的抽检。

据了解，本次食品安全
抽检共持续3天，针对各个街
道的餐饮单位、食品流通单
位、食品生产企业的食品进
行抽查检测。“着重对重点
地段、人员密集区进行抽
检。”市场监管局工作人员

说，除了随机抽检外，也会
根据日常监管发现问题的
单位以及群众反映的食品
安全问题进行有目的的重
点抽查。

本次食品安全抽检是
2017年度的一项日常监督抽
检，除日常监管之外，高新
区市场监管局还会根据社
会热点食品安全问题，组织
进行专项食品抽检。记者获
悉，2017年度计划食品抽检
800批次，目前已完成700多
个批次的食品安全抽检任
务。

食食品品安安全全监监督督抽抽检检
保保障障居居民民““菜菜篮篮子子””安安全全
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